

第 27 号 発行日: 平成29年 1月10日 発 行: 三春町立岩江中学校 電 話: 0247-62-8290

電話: 0247-62-8290 FAX: 0247-62-8380 E-mail:iwae-j@fcs.ed.jp

学校経営基本方針『こころ豊かに、たくましく』~「共に」語り合い、分かち合い、成長する学校~

【本年もどうぞよろしくお願いいたします! ~昨年はお世話になりました。~】

月日はうつろい、暦は平成28年から29年となりました。昨年は岩江中学校の教育活動にご理解・ご協力をいただき、おかげさまをもちまして、不登校生徒『0』のまま、第2学期の終業式を迎えることができました。ありがとうございました。これからも、子どもたちの小さな変化に細心の注意を払いながら、すべての子どもたちが安全・安心に学校生活をおくることができますよう取り組んでまいります。

朝から仲良く登校してくる2人、きちんと整え置かれた下駄箱の靴、落ち着いた中での終業式でした。第2学期の終業式では、各学年の代表生徒による発表が行われました。各学年の子どもたちが歩んできた第2学期の反省と今後にかける思いを発表いたしました。自分や自分たちの第2学期を見つめ直し、その反省をもとに次の心がけについての発表がきちんとなされていました。岩江中学校の子どもたちのすばらしさの一端が示されました。













【いじめは絶対に許しません! ~ 『命』を守る学校全体としての取り組み~】

第2学期の終業式に先立ち、全校集会が実施されました。テーマは、『岩江中学校からいじめや仲間はずれ、差別や偏見をなくすために自分たちに何ができるか』というものでした。全国で起こっているいじめを原因とするさまざまな出来事や事件を耳にするにつけ、"何か"が起こる前にできる限りのことをしておこう。かけがえのない『命』を守るため、子どもたちに『命』の大切さを伝え、いじめ等に関連する出来事や事件が決して起こらないよう、子どもたち自身にも現実に目をそらすことなく考えていってもらいたいという提案をいたしました。

当たり前のことですが、先生方や保護者のみなさんは全ての生徒の登下校までいつも一緒にいることはできません。先生方や保護者のみなさんの目の届かないところこそ、子どもたち一人ひとりが『命』の大切さを自覚し、それをふまえて行動する場面となります。「自立」した人間にはそうする「力」が必要になります。その「力」を育てないで、謂わば、対症療法的なことばかりしていたのでは、いつまでたってもものごとは根本からは解決しません。

子どもたち自身が自分や所属する集団(生徒会・学級・学年・部活動)の実態について見つめ、問題がある場合は、その解決に具体的に取り組む、一人でてきないことは、みんなが話し合い、気をつけ合って改善していく、そんなことのできる「自立」した人間、集団になってほしいと思います。具体的には、次のような取り組みを経ました。

- ① 全校集会における校長よりの問題提起
- ② 学級・学年生徒役員による学級・学年での話し合い・提言 作成



- ③ 生徒会執行部による話し合い・提言作成
- ④ 全学級・学年における統一テーマによる道徳・学級活動の実施
- ⑤ 保護者のみなさんへの連絡・連携
- ⑥ 全校集会における生徒会、各学級・学年よりの提言発表

以上のような流れで、岩江中学校からの、いじめ・仲間はずれ、差別・偏見の一掃をめざしました。自分たちの学級・学年・学校を、全ての生徒が安全に、安心して過ごせるようにという子どもたちのすばらしい取り組みでした。一度やったから身についたというものでは決してなく、同様の取り組みは今後も継続して行っていくことが大切と考えます。しかし、子どもたちが子どもたちの力で、自分たちの安全・安心を勝ち取っていこうという取り組みは、とてつもなく貴重なものであり、教職員一同、全力で確かなものとするのと共に、バックアップしてまいります。









【凜とした空気の中、第3学期が始まりました! ~平成28年度、まとめの学期~】

平成29年1月10日(火)、1校時目、第3学期の始業式が、 冬の凜とした空気に包まれた体育館で行われました。

始業式の中で、校長より、「見つめる力」「判断する力」「行動する力」の3つの「力」を確実に身につけ、本当に「自立」した人間になろうという式辞の後、各学年代表生徒による決意発表がありました。どの生徒の発表にも、年度のまとめの学期にしたいという内容が述べられていました。トイレのスリッパもきちんと整えられた中での第3学期のスタートでもありました。

第3学期もどうぞよろしくお願いいたします。









【三春町もスタート、成人としてもスタートの時を迎えました!】

1月4日(水)には、三春町新年交礼会が、1月8日(日)には、三春町成人式が、まほらを会場に開催されました。交礼会では、町長さんより年頭のあいさつと三春町の展望についてのお話があり、成人式では、新成人を代表して、成人証書の受領と成人者答辞がありました。

新しいスタートのときを迎え、三春町としての活動も、新成人としての生活もスタートいたしました。今年は「酉年」。三春町、岩江地区の輝かしい未来にむけ確かな羽ばたきを期待します。





